

FUNDAMENTOS

Choele Choel es uno de los centros urbanos más importante de lo que se denomina el Valle Medio, una zona de alrededor de 100 kilómetros, irrigada por el tramo medio del río Negro. Esta localidad, funciona como núcleo proveedor de servicios a las localidades cercanas.

Su población está compuesta por más de 10.000 habitantes y su economía se asienta principalmente sobre la actividad agropecuaria (cría de ganado) y con el cultivo de trigo, alfalfa, para derivar luego de frutales, vid y hortalizas.

Los ganaderos de esta zona están atravesando una difícil situación, ya que la sequía los afecta desde hace tres años aproximadamente. Los rodeos se han visto disminuidos en un 50 o 60 por ciento, por lo que la capacidad productiva se ve atenuada, no solamente en este año, sino también en los años venideros. Esto hace que el ganadero deba renunciar a varias actividades y dejar sin empleo a su personal que, en muchos casos hace años que lo acompaña.

Esta realidad que hoy se está viviendo y que para muchos es problema de los ganaderos, se traslada a la sociedad en su conjunto y pasará a ser una problemática social, debido a que gran parte de los campos han sido desocupados y la gente que se desempeñaba en ellos, están hoy sin empleo y en los centros urbanos.

El Gobierno Nacional es uno de los responsables de que el sector deje de producir, dándoles la espalda y no ofreciéndoles ayuda.

Ninguno de los dirigentes que representan a las provincias y a los ciudadanos, se han ocupado del tema, ni han conseguido ayuda concreta y efectiva para poder paliar esta situación.

Varios sectores de la economía regional están pasando por una situación que no es del todo favorable, ya sea por los niveles de producción, por los precios, la presión fiscal, lo que conlleva a que el movimiento económico regional se vea afectado y sin un horizonte de planeamiento tanto en el corto como largo plazo.

El sector ganadero es uno de los más activos de la economía regional y trae preocupación al escenario actual, sobre todo por lo que implica para la comunidad del Valle Medio. La situación es desesperante para



Legislatura de la Provincia de Río Negro

muchas familias ligadas desde hace años y por más de dos generaciones a la vida rural.

Los simples datos recogidos en la Sociedad Rural por el plan de lucha contra la aftosa, demuestran el complicado contexto que envuelve a este sector. Hay una notoria disminución en la cantidad de vacas madre y de terneros, los que presentan menos peso en razón de la mala alimentación.

Durante el último año, han sufrido varios aumentos en sus costos como por ejemplo en: el gas-oil, los neumáticos, insumos veterinarios, la harina, la leche, etcétera. Acontecimientos que han afectado a los productores frutihorticolas, los comercios, los transportistas y a toda la sociedad en general. El desempleo también soportó un aumento considerable.

Por lo tanto, debe implementarse en forma urgente un plan de rescate para que los productores puedan salvar su hacienda y seguir viviendo como tales y así salir de la crisis. Debe existir la decisión política y el compromiso de destinar los fondos necesarios para que se pueda concretar.

Una de las alternativas es alimentar la existencia actual de las vacas y terneras hasta que los campos estén en condiciones de ser pastoreados.

Se puede utilizar como herramienta para este plan la solicitud de un crédito a valor producto o con una tasa que no supere el 5% anual, con 6 años de plazo y 2 años de gracia, a través del Banco de la Nación Argentina y el Consejo Federal de Inversiones, como así también al Ministerio de Producción de la provincia a través de sus técnicos, siendo los encargados de realizar los controles.

La mayoría de los productores de la zona afectada, no dispone del dinero para alimentar su hacienda y evitar de esta manera que se muera o sea mal vendida. Sería importante que la mayoría de ellos fueran beneficiados con un crédito, con años de gracia, por un plazo adecuado y con reglas de juego claras para seguir produciendo, para seguir dando valor agregado y para poder generar fuentes de trabajo.

Cuando pase esta interminable sequía, hay que pensar en un plan ganadero a largo plazo donde se pueda articular la zona de meseta con los valles irrigados, para poder engordar en éstos todos los terneros que se producen en la provincia.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Es de gran importancia, avanzar en el desplazamiento de la barrera zoosanitaria al río Colorado, ubicando la zona buffer al norte del mismo y lograr el estatus de zona libre de aftosa sin vacunación, con reconocimiento internacional. Este logro permitiría el acceso de las carnes norpatagónicas al circuito mundial.

Por ello:

Autora: María Magdalena Odarda.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO C O M U N I C A

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo, Ministerio de Producción, la urgente implementación de un plan de salvataje económico para los productores ganaderos de las localidades del Valle Medio y de toda la Provincia de Río Negro, que incluya un crédito con años de gracia, por un plazo adecuado y con reglas de juego claras para seguir produciendo, para seguir dando valor agregado y para poder generar fuentes de trabajo.

Artículo 2°.- De forma.